

folgte in engem Zusammenwirken mit allen Parteien der Nationalen Front. Die befreundeten Parteien haben großen Anteil an der Festigung unserer Staatsmacht und der Entwicklung der Volksvertretungen zu den umfassendsten Massenorganisationen. Mit ihrer Hilfe konnten die besten Kräfte aus den Mittelschichten in die Volksvertretungen, die ständigen Kommissionen und Aktivs einbezogen werden. Bei den letzten Wahlen zur Volkskammer, zu den Bezirkstagen und den örtlichen Volksvertretungen wurde der Anteil jener Volksvertreter, die Gewerbetreibende, Einzelhändler oder Komplementäre sind beziehungsweise aus bürgerlichen Kreisen der Intelligenz kommen, erhöht. Durch die DBD wurde eine größere Zahl guter Genossenschaftsbauern in die Volksvertretungen einbezogen. Auf diesem Wege wurde die Verantwortung aller Parteien für die politische und ökonomische Stärkung unserer Republik wesentlich gehoben.

Das Mehrparteiensystem bewährte sich erneut bei der Vorbereitung und Durchführung unserer Sicherungsmaßnahmen am 13. August 1961 und danach. Die Parteien stimmten diesen Maßnahmen einmütig zu und führten mit uns gemeinsam einen offensiven ideologischen Kampf, um alle Menschen davon zu überzeugen, daß mit dem antifaschistischen Schutzwall der Friede in Deutschland gerettet wurde und die Deutsche Demokratische Republik eine große historische Mission für die Gestaltung der Zukunft ganz Deutschlands zu erfüllen hat.

Die gewachsene Aktivität der befreundeten Parteien hat dazu beigetragen, daß neue politische Erkenntnisse auch bei den Mittelschichten zu ökonomischen Taten führten. Das zeigte sich vor allem in der Erhöhung der Konsumgüterproduktion, der Verbesserung der Reparatur- und Dienstleistungen und des Einzelhandels. Die Vorstände der Parteien lenkten ihre Mitglieder auf die Teilnahme am Produktionsaufgebot hin. In einem Schreiben des Arbeitskreises Industrie beim Hauptvorstand der CDU vom 5. September 1961 an den Vorsitzenden des Staatsrates, Genossen Walter Ulbricht, heißt es unter anderem: „Wir haben den tiefen sittlichen und moralischen Inhalt der sich in unserer Republik vollziehenden gesellschaftlichen Neuordnung begriffen, und unser Platz ist an der Seite der arbeitenden Menschen, mit denen wir im ehrlichen Ringen um die Erhöhung der Leistungen unserer Betriebe und die Stärkung unserer Republik verbunden sind.“

Als Zeichen der Wahrhaftigkeit ihrer Worte gaben die Mitglieder dieses Arbeitskreises Verpflichtungen ab, die Produktion in den von